



BOLETIN DEL CLERO

DEL

OBISPADO DE LEON.

PROCESIONES DEL JUBILEO EN LEON.

Nunca habíamos presenciado actos tan solemnes y edificantes, como las procesiones del Santo Jubileo, presididas por el Illmo. Cabildo Catedral en los dias 18, 19 y 20 de este. Nuestros suscritores conocen ya el ceremonial acordado, el mismo que se habia observado en otros Jubileos. Así que, poco es lo que podemos añadir, si bien es mucho lo que nos obliga á bendecir al Señor por los testimonios públicos de piedad que ha dado en esta ocasion el pueblo Leonés.

Los confesonarios estaban rodeados de penitentes desde muy temprano hasta las diez de la noche, máxime en la Catedral y en la Colegiata de S. Isidoro en las que habia tambien mayor número de confesores.

Vimos asimismo con gran satisfaccion que acudieron puntualmente á la invitacion del M. I. Sr. Vicario Capitular las Autoridades Civiles y Militares con sus respectivas dependencias y subalternos, el Clero parroquial, el Seminario Conciliar, los Directores y Catedráticos del Instituto provincial de 2.^a enseñanza, de la Escuela de Veterinaria y de la Normal de Maestros, no pocas Cofradías y multitud de fieles de ambos sexos, de todas edades y condiciones, hasta el punto de haber tenido que quedarse muchos fuera de las iglesias visitadas. Allí hincados de rodillas meditaban y contestaban á las preces que dirigian en alta voz dos Sacerdotes á la puerta de cada templo, de modo que fuera de la Iglesia se hacian las visitas en la misma forma que dentro de ella.

Mas adelante saldrá en procesion con el mismo objeto el M. I. Cabildo de la Real Colegiata de S. Isidoro, y tal vez en diferentes dias alguna parroquia ó cofradía. Esperamos que tambien han de estar muy lucidas estas procesiones.

CONSAGRACION AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Ciertamente que ha sido para este religioso pueblo una quinceña bien aprovechada la que termina hoy. Las procesiones del Santo Jubileo, que acabamos de describir ligeramente, se verificaron cuando aún estaban recientes las gratas impresiones de otro fausto suceso, la conmemoración en el día 16 de la revelación del culto del Sagrado Corazon de Jesus, la consagración del mundo católico á este amantísimo Corazon; coincidiendo con la entrada del inmortal Pio IX en el trigésimo año de su glorioso Pontificado.

Como preparacion para este solemne acto habia dispuesto el Sr. Dean, Director de la Congregacion fundada en la Real Colegiata de S. Isidoro, la celebracion de una Novena en aquel templo, la cual estuvo muy concurrida, así por la hora oportuna en que se hacía (á las siete de la tarde), como por lo mucho que se ha propagado en esta ciudad aquella tierna devocion. Anunciado estaba para el último dia de novena un sermón á cargo del mismo Sr. Martín Herrera; pero impresionado penosamente con su inesperada presentación para el Arzobispado de Cuba; hubo de sustituirle el Sr. Doctoral; quien necesita poca preparacion para subir á la cátedra del Espíritu Santo. Que el Sr. Díe Pescetto cautivó la atención de un numeroso auditorio con su frase galana y sentimental, no es necesario decirlo, máxime cuando el asunto era tan interesante á la vez que adecuado á la piedad y carácter del orador. En seguida pronunció el acto de consagración contestando los fieles con acento que revelaba un fervor acendrado. A continuación la capilla de música cantó un solemne *Tantum ergo* y al versículo *Genitori* el M. I. Sr. Vicario Capítular, que estaba revestido de capa pluvial y acompañado de dos canónigos de la Colegiata con cetros, subió á incensar el altar diciendo despues la oración *Deus qui nobis*. Doce congregantes con hachas en el presbiterio contribuían al mayor realce de aquel acto. La función terminó con unos armoniosos villancicos al Sagrado Corazon de Jesus.

No debemos omitir que en el mismo dia se celebró en todas las parroquias, previo repique de campanas, una misa con el acto de Consagración, y aun mas solemnemente en la Santa Iglesia Catedral con Su Divina Majestad expuesto.

Pero lo que hubo de mas edificante en aquel dia; que bien podemos llamar feliz, fué el extraordinario número de fieles que se acercaron á la sagrada mesa en todas las Iglesias. El que escribe estas mal pergeñadas líneas, celebrante de la misa de Comunion general en dicha Colegiata, á pesar de haber llevado al altar un copon lleno de formás, desde luego que empezó á distribuir el pan de los fuertes, pudo conocer la necesidad de partirlas á la mitad, como así lo hizo, sin que fuese esto bastante; por lo que concluido

el santo sacrificio, pasó á la capilla de Santo Martino donde tambien fué preciso dividir las sagradas formas reservadas en aquel Sagrario. Nadie recuerda una comunión mas numerosa. ¡Lado sea el Señor que nos envia tan dulces consuelos en estos dias de prueba y de tribulación para los verdaderos católicos!

Y todavía tenemos que añadir algo á las consolaciones que nos han deleitado en el Señor, durante la última mitad del mes de San Juan: aludimos al novenario de rogativas que se está celebrando en la Santa Iglesia Catedral á donde ha sido traída la veneranda imágen de *Nuestra Señora del Camino*. Tantos han sido los males remediados y tantas las lágrimas enjugadas por la intercesión de la Santísima Virgen bajo la expresada advocación, que está bien justificada la predilección con que acuden á invocarla los pueblos de esta Diócesis y de muchas otras (1)

Votado por los Concejos de la Sobarriba el novenario de rogativas á fin de alcanzar por intercesión de la Madre de misericordias el temporal conveniente para los frutos; pusieron de acuerdo el Illmo. Cabildo Catedral y el M. I. Ayuntamiento disponiendo que el novenario empezase el día 21. Una comisión de ambas Corporaciones pasó con este objeto al renombrado santuario del que salió la procesión á las cuatro de la tarde, sin que lo desahacible del temporal retrajese á los concejos y cofradías que forman el numeroso cortejo de la Imágen en tales casos, llegando á esta ciudad á las siete y media. En S. Marcos esperaba el M. I. Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador y una gran concurrencia de fieles. Colocada la Santa efigie sobre el carro triunfal en que se lleva el Santísimo el día del Corpus, siguió la procesión hasta la parroquia de S. Marcelo, donde fué recibida por el Illmo. Cabildo, Clero parroquial y Cofradías de esta ciudad. Despues de una salve cantada, se entonó la letanía para continuar la procesión por las calles del Cristo de la Victoria, Cuatro Cantones, la Catedral hasta entrar en la Basílica donde se depositó la célebre Imágen. En seguida se rezó el santo Rosario con letanía y salve cantadas y lo mismo en los demas dias del novenario, celebrándose por la mañana misa solemne, prévia la conventual. El templo está atestado de gente desde el alba hasta las once de la mañana y tambien las últimas horas del dia. Y no se limita á esto la piedad de los fieles, pues llevan cuantiosas ofrendas ya en metálico, ya en cera, sabiendo que el Santuario no tiene mas bienes, que las limosnas de los devotos.

El Aviso de Santander dice lo siguiente:

«Se nos asegura que es ya un hecho la presentación para el

(1) En otro número expondremos algunas consideraciones acerca de los motivos de la especial devoción á algunas imágenes; pues el aumento de pliegos en los números anteriores nos obliga á reducir este á la mitad.

Obispado de Leon del Sr. D. Saturnino Fernandez de Castro, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y Rector que fué del Seminario de Corabán.

Persona de ilustracion y talento, con carácter enérgico, celo religioso, é incansable, y virtud sin gazmoñería, su nombramiento ha sido recibido con aplausos de todos los que tienen el honor de conocerle, y pueden apreciar mejor lo que vale.

Al felicitarle desde las columnas de nuestro humilde periódico por tan justa y acertada presentacion, damos la enhorabuena tambien al Clero y fieles de la Diócesis de Leon por la suerte que les cabe con el nombramiento del nuevo Prelado.»

En efecto, estaba bien informado el ilustrado periódico del que tomamos la anterior noticia y le agradecemos el entusiasmo con que nos felicita. Nuestra Diócesi saldrá pronto de su prolongada orfandad y saludará con santo regocijo al Pastor zeloso que la Providencia envia á ocupar la silla de S. Froilán. Entretanto, demos gracias al Señor y no cesemos de pedirle que conceda largo Pontificado y abundancia de gracias espirituales al Sr. Fernandez de Castro, cuya preconizacion acaso se haya verificado, cuando escribimos estas líneas.

Nos asociamos á nuestro apreciable colega *La Crónica de Leon* en todo lo que manifiesta en el siguiente suelto:

«El Sr. D. José Martin Herrera, Dean de esta Santa Iglesia Catedral, ha sido presentado para la sede Arzobispal de Santiago de Cuba: Falta hace en aquella apartada archidiócesis un prelado diligente, virtuoso é ilustrado, que con sus buenas disposiciones, no solo acabe de estirpar de raiz la funesta semilla del cisma en tan mal hora introducido en Cuba, y tan brillantemente combatido por el digno Sr. Gobernador Eclesiástico Sr. Orberá, sí que tambien estienda y propague la doctrina y moral católicas, allí por tantos y tan varios medios lastimadas; y esto es lo que sin duda sabrá hacer el nuevo prelado, nuestro respetable amigo, pues condiciones tiene para ello.

No le enviamos la enhorabuena, porque mas que plácemes, quiere y necesita oraciones para poder sobrellevar la pesada carga que se le destina, y que Dios querrá soporte valerosa y dignamente; pero séanos permitido lamentar que deje nuestro pueblo sacerdote tan ilustrado, incansable y zeloso.»